

IV Jornadas de Sexología.

Chelo Claramunt Busó

Organizadas por el Instituto Espill, el Colegio Oficial de Psicólogos - PV y la Asociación Española de Especialistas en Sexología (AEES) durante los días 14 y 15 de Enero. Valencia 2000.



D. Felipe Hurtado, D. Francisco Santolaya, D^a María Pérez, D. Juanjo Borrás, D^a Gema Pons.

Para la inauguración de las mismas se contó con la presencia del Presidente del Colegio Oficial de Psicólogos del PV, D. Francisco Santolaya Ochando.

Estas IV Jornadas de Sexología, realizadas con la colaboración de los laboratorios Pfizer y Bancaja, sirvieron de marco para clausurar la segunda promoción del Master Universitario en Sexología y Psicoterapia Integradora y dar la bienvenida al alumnado de la siguiente edición. Se facilitaba, pues, el encuentro de profesionales con diversos grados de experiencia en el campo de la sexología y el acceso a la exposición de las ponencias, fruto del trabajo de los recientemente titulados.

Antes de entrar en el análisis del contenido de las Jornadas, quisiera resaltar la eficiente labor realizada por los organizadores, creando de este modo un ambiente agradable y distendido, cuidando los detalles, sin olvidar incluir un toque cálido con la entrega de distinciones a los alumnos que según sus propios compañeros más habían contribuido con el desarrollo del Master.

En el programa de las Jornadas se in-

tercalaron las conferencias de reconocidos especialistas de la psicología o de la medicina con las ponencias distribuidas temáticamente para mostrar los últimos trabajos del alumnado del Master.

Aunque pueda resultar obvio, el conjunto de las conferencias mostró un nivel de calidad alto por el interés, prestigio y experiencia de los profesionales seleccionados. La variedad de los temas tratados permitió acercarse a diferentes aspectos relacionados con la sexualidad desde distintas ópticas.

D. Antonio Clemente, Catedrático de Psicología Evolutiva de la Universidad de Valencia, inauguró las Jornadas con su exposición sobre Inteligencia Emocional y Relación de Pareja, escogiendo el concepto popularizado por D. Golemann como referencia para incidir en la mejora de la calidad de las relaciones de pareja.

D^a María Pérez, Directora del Instituto Espill y Vicepresidenta de World Association for Sexology (WAS), nos presentó datos documentados sobre

una realidad dramática que en muchos casos sufren silenciosamente los menores, incidiendo en su conferencia sobre Intervención en Abusos Sexuales en la necesidad de adoptar una perspectiva integradora.

Dicha perspectiva implica la consideración de los factores sociales, psicológicos, educativos y jurídicos relacionados con esta problemática, sin dejar de lado que el reto actual estriba en el desarrollo de estrategias de intervención psicológica y educativa encaminadas al tratamiento del abusador.

La intervención del Dr. Francisco Cabello, Director del Instituto de Sexología de Málaga, se centró en el Estudio de los fluidos genitales femeninos. Con su estilo habitualmente ameno y accesible para los profanos del campo de la medicina, presentó los resultados de su reciente investigación sobre el fenómeno de la eyaculación femenina. Sus conclusiones apuntan a que se trata de un proceso común, siendo variable la intensidad del eyaculado para cada mujer y en cada ocasión.

D. Antonio Casaubón, Presidente de la Asociación Española de Especialistas en Sexología (AEES), se hizo cargo de la clausura con su disertación sobre Sexualidad humana: En busca del alma perdida. Utilizando recursos poéticos e incluso musicales, puso el acento en la comprensión de la sexualidad como una dimensión de la personalidad y como forma privilegiada de comunicación.

Las ponencias aglutinaban comunicaciones en torno a tres grandes bloques temáticos: "Psicología y Sexualidad", "Cultura, educación y sexo" y "Medicina y sexualidad". En términos genera-

INFORMACIÓ

les, se puede concluir que el interés, la calidad y el nivel científico de los trabajos presentados era adecuado. La variedad y cantidad de temas propuestos por los participantes, diez en total, permitía hacerse una amplia idea de los diversos enfoques existentes en este área del conocimiento que requiere sin duda un tratamiento multidisciplinar. Sin embargo, dada la limitación de espacio, comentaré únicamente algunos de ellos. Se trata, por tanto de una selección subjetiva y asumo, pues, la responsabilidad de la parcialidad dictada por mi propia visión personal.

No obstante, quisiera justificar brevemente los motivos de mi selección. El Ritual de la Seducción (Delgado, G. y Osca, M.) me "sedujo" por su originalidad al analizar en una muestra de 100 jóvenes (20-35 años) las diferencias en-

tre hombres y mujeres en la definición de seducción, estrategias utilizadas y efectivas, finalidad e interés por el propio juegos de seducir. Educación Afectivo Sexual en la Escuela (Meliá, L. y Miralles, M.T.) atrajo mi atención por su temática, cercana a mi propia experiencia profesional en el desarrollo de programas de educación sexual en el ámbito escolar. Vademécum sexual (Mir, J. y Catalán, A.) recogía una documentada revisión y actualización sobre la incidencia de los tratamientos farmacológicos en la respuesta sexual, elaborada por los autores conjuntamente con el Dr. Juan José Borrás, facilitando a los profesionales una información imprescindible en la práctica clínica. Tratamiento multidisciplinar de la disfunción eréctil orgánica: Prescripción de

sildenafil (Viagra) (Curcoll, M.L.) planteaba en tratamiento de la disfunción eréctil asociada a lesión medular con la descripción del protocolo de actuación aplicado por la Unidad de Sexualidad y Reproducción Asistida (USRA) del Instituto Guttmann de Barcelona, donde la autora, desarrolla su labor profesional.

El resto de las comunicaciones abordó los siguientes temas: Aspectos psicosexuales de la menopausia (Valverde, J.M.), Promoción de la salud psicológica y sexual en grupos de mujeres (Jordá, L.), Sexualidad y depresión (Gascón, V.) y Disfunción eréctil (García, M.A.).



Cortar por aquí

INFORMACIÓ PSICOLÒGICA

SUBSCRIPCIÓ

Desitge suscriure'm a la revista "INFORMACIÓ PSICOLÒGICA" durant l'any 1998.

Nom _____

Adreça _____

Població _____

Enviar transferència bancària o ingress en compte corrent a nom del Col·legi de Psicòlegs del País Valencià.

Banc Popular Espanyol. Entitat: 0075. Oficina 0497. Compte: 0600079650

El preu de subscripció del període d'un any natural és de 2.500 pessetes, 3 números.

NOTA: Els col·legiats de la Delegació del País Valencià ja reben gratuïtament Informació Psicològica.

